



# 文化会報

第77号

発行者  
山形県立米沢商業高等学校 P.T.A

会長 加藤 正憲  
校長 伊藤 広幸  
印刷 株青葉堂印刷

発行日  
令和5年7月24日

## 「鶴城祭」の由来は？

昭和32年、創立55周年記念の年。第1回の文化祭が3日間で行われました。3年後の昭和35年度からは、全日・定時の合同の会がスタートしました。

さらに昭和39年からは3年に1回は「大文化祭」として4～5日間にわたって開催、それを「鶴城祭」と名付けました。以後昭和48年の第4回までは「大文化祭」と「小文化祭」に分かれて開催されていました。

昭和49年、当時の生徒会の強い要望によって、大小の区別をつけず毎年「鶴城祭」という名称に統一して開催するようになりました。

## ご挨拶

PTA会長 加藤 正憲

私は令和5年度のPTA会長をおおせつかりました。加藤正憲と申します。微力ではありますが、子どもたちのために精一杯努力してまいりたいと思いますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

これから統合に向けたPTAの目的は、家庭と学校が担っているそれぞれの役割を果たしつつ、生徒たちにより良い成長の場を作り上げ、健全に育成すること、統合前、統合後の生徒たちの成長にあると思います。

PTA活動については、決して強制できるものではありません。それぞれの考え方もありかと思います。しかし、子どもたちにより安全で楽しい環境をつくってあげたいという思いは、私たち親の共通の願いではないでしょうか。

そのような環境を作つてあげるためには、やはりPTAの活動が重要ではないかと思います。少しずつのお力を貸していただき、支え合いながらすすめていくことができれば幸いです。

「米商、顔晴ろう!!」

## 就任のご挨拶

第一学年委員長 宮曾根 寛丈

今年度一学年委員長に就任いたしました宮曾根と申します。宜しくお願ひ致します。

入学式を迎えてからあつという間に三ヶ月が過ぎようとしています。今年はコロナの制限もようやく緩和され、学校行事や部活動もコロナ禍前の活動ができるようになります。大変嬉しく感じております。

今年入学された一年生は、二年後に米沢工業高校と統合される新高校で初めての卒業生となる特別な学年でもあります。

子供たちがより良い学校生活を送れるよう、微力ながら精一杯PTA活動に取り組んで参りますので、保護者の皆様と先生方のご理解とご協力を賜りますよう、よろしくお願い致します。

## ご挨拶

第一学年委員長 砂川 春美

今年度、二学年の学年委員長をさせて頂く、砂川です。初めての事ばかりで至らない点も、あるかとは思いますが、精一杯頑張りますのでどうぞ宜しくお願いします。

ようやくコロナも落ち着いてきており、日常生活も元に戻りつつあり喜ばしく思っています。子供達の活動も活気を取り戻しており、今まで我慢してきた分、大いに活躍の場を広げて欲しく、その手助けをしていければと思います。歴史ある、米沢商業ですが、米商生として過ごせる時間も一年半となり、寂しくもありますが、誇りを胸に日々の生活を過ごして欲しく思います。最後に保護者の皆様には日頃よりPTA活動に対し、ご理解とご協力を賜り深く感謝申し上げます。今後もどうぞ宜しくお願ひします。

## ご挨拶

第三学年委員長 鈴木 真也

今年度第三学年委員長を務めさせていただきます鈴木真也と申します。日頃よりPTA活動にご理解とご協力をいただき誠にありがとうございます。

昨年、一昨年と新型コロナウイルス感染症により学校生活に様々な制限があった中でも、子ども達に高校生活の思い出をとご尽力下さった、校長先生を始め先生方に心より感謝申し上げます。

今年度はそんな制限も解除され普段の生活が戻ってきたましたが、米沢商業生として子ども達が過ごせる時間も残り少なくなつてしまいりました。

そんな貴重な時期に学年委員長を務めさせていただく事にやや緊張しておりますが、先生方や保護者の皆様方と一緒に懸命「顔晴」ついていきたいと考えておりますので、よろしくお願ひします。

## 保護者の方の素朴な疑問にお答えします。



「初めて子どもが米商に入学しました。商業高校はじめてなので、分からぬことだらけです。商業科目ってどんな科目がありますか？また資格がたくさん取れると聞いていましたが具体的にどんな資格が取れるんですか？」

A：学年別に授業と受験（取得）できる資格は次の通りになります。（紙面の都合上1・2年生のみとさせていただきました）

| 学年  | 科目名      | 内容  | 受験月／名称                | 受験級      |
|-----|----------|---|-----------------------|----------|
| 1年生 | ビジネス基礎   | ビジネスが社会を豊かにする。ビジネスが社会貢献している。その内容を知るために基本的なことを学びます。                    | 11月／ビジネス計算<br>2月／商業経済 | 2級<br>3級 |
|     | 簿記       | 企業のさまざまな経営活動を帳簿に記録・計算・整理する方法を学びます。                                    | 1月／簿記<br>2月／簿記（日商）    | 2級<br>3級 |
|     | 情報処理     | 生まれた時からインターネット環境にある子供たちに、21世紀で活躍するビジネスパーソンとなるのに必要な知識を学びます。ワード＆エクセルの学習 | 7月／ビジネス文書<br>1月／情報処理  | 3級<br>3級 |
| 2年生 | 財務会計Ⅰ    | 簿記で学習した内容を踏まえ、規模の大きな企業での会計処理について学びます。                                 | 1月／会計<br>2月／簿記（日商）    | 1級<br>2級 |
|     | 原価計算     | 製造業における原価計算について学びます。  | 1月／原価計算<br>2月／簿記（日商）  | 1級<br>2級 |
|     | ソフトウェア活用 | ソフトウェアを効果的に活用するための知識と技術を学びます。   | 7月／ビジネス文書<br>1月／情報処理  | 2級<br>2級 |
|     | マーケティング  | 製品やサービスの「売れる仕組み」について学びます。   | 2月／商業経済               | 1・2級     |
|     | ビジネス法規   | 経済活動や日常の市民生活を送る上で必要な法律の知識を学びます。                                       | 2月／商業経済               | 1・2級     |
|     | プログラミング  | 表計算からプログラミングそしてソフトウェアへと続く流れのなかで、必要な工夫について学びます。                        | 1月／情報処理               | 2級       |



**チーム米商 風情ろう**

校長 伊藤 広幸

**創立121周年記念式典**

6月13日、米沢商業高校の創立121周年記念式典がおこなわれました。引き続き行われた記念演奏会は、本校第101回卒業の「横山峻氏」における「ハンドパン演奏」でした。「ハンドパン」というのは、鉄を主成分にする金属製の楽器で、素手でたたくようにして演奏するものです。生徒・職員とも、はじめは楽器への珍しさもあって興味津々でしたが、演奏が始まるとそのゆったりとした調べに酔いしれるように、心地よいひと時を過ごしていました。



横山さんから後輩へのメッセージをいただきました。  
「よそから見た自分というもので生きない」  
Shun Yokoyama

本校PTA会員の皆様におかれましては、日頃より本校の教育活動に対しまして、ご理解とご協力を賜り、心より御礼申し上げます。コロナも五類となり平常の学校生活が戻りました。校内に響く生徒の笑い声が間違いなく大きくなっています。

昨年より「選ばれる学校」を目標にしておりまます。まずは「定員割れしない学校」お陰様で二年連続定員を維持しています。置賜地区では二校のみ、推薦入試倍率は県内一位でした。「情報発信する学校」昨年度のマスコミ報道回数はたぶん県内最多だと思います。新聞やテレビで本校の様子を取り上げていただきました。その他に毎日のインスタグラムとホームページの更新も頻繁に行っています。月に数回は学校だよりも

五類となり平常の学校生活が戻りました。校内に響く生徒の笑い声が間違いなく大きくなっています。日本一を目指して欲しいと言っています。部活だけではなく、様々な面で米商生が活躍し、「なぜこんなに活躍する米商が統合されるのだろう」と周囲の人々に思われ、当人たちは平気な顔して新高校で更なる活躍を目指す。そんなカッコいい統合をしたいと思っています。

昨年から始めた校長面談も今年年を向きました。米商生一人一人と向き合った時、本当に素晴らしい生徒が多いと実感します。愛情一杯にご家庭で育てられた子供さんを私たち職員も愛情一杯で教育してまいります。令和五年度もチーム米商

**米商121年を振り返る**

～米商 今・昔～

- 昭和20年前後の戦時中は一時的に「米沢第二工業高等学校」となる
- 昭和21年商業高等学校に再転換
- 昭和23年「米沢第三高等学校」に
- 昭和24年男女共学開始(14名の女子が入学)
- 昭和27年 梅村校長先生の赴任の挨拶より「米沢商業高校は天下の名門校であり、それは私が言うではなく、他県に出た時に、会う人々によく言われる」
- 昭和39年の修学旅行には1クラス50~52人、6クラスが京都へ移動
- 平成4年創立90周年に合わせて「赤ブレザー」に統一

明治35年4月16日、県知事の設立認可を受け、同年6月13日に開校式が挙行され、ここに米沢商業高校が誕生しました。全国で35番目、東北では3番目の創立でした。

米商の昭和以降の歴史をかいつまんで述べれば次の通りです。

**データでみる生徒の変化****①男女比について 昔は男子が多くた！！****②この虫は絶滅危惧種か？**

新型コロナウイルスの初確認から三年以上も厳しい措置が続きましたが、今年度はついに「2類相当」から「5類」への移行が実現し、大きな節目の年となりました。

マスクで表情が見えづらかった子供達の笑顔を、これから沢山の行事を通じて見ることができます。今まで親がなかなか参加できなかつた行事にもようやく参加できるようになりましたので、広報部でも親の視点から意見を交換しながら、子供たちの明るい学校生活を発信していくたらと思います。

高橋 俊治

広報部長

